

Ahí te dejo esos dos pesos

Integrantes de diversas organizaciones sociales, legisladoras de varios partidos políticos, convencionistas y mujeres en lo individual realizaron la Jornada Nacional de Mujeres contra el IVA y el aumento a los precios, como parte de las acciones acordadas en la Reunión Nacional de Mujeres contra el IVA, celebrada el 31 de marzo en la Cámara de Diputados.

Este 8 de mayo, a las 16 horas, se realizó una concentración en el Monumento a la Madre, que posteriormente partió hacia distintos puntos de la ciudad, convirtiendo el acto en una movilización con vías a crear frentes de lucha de la sociedad civil.

En el acto central estuvieron como moderadoras la diputada Rosario Robles y Amalia García, secretaria de Organización del PRD, y como oradora la actriz Ofelia Medina.

Esta última hizo referencia a la creciente feminización de la pobreza y, específicamente, a la situación que viven las mujeres chiapanecas no sólo a raíz del conflicto armado sino como consecuencia directa de las políticas económicas neoliberales.

Asimismo, Ofelia Medina, quien creó un fideicomiso para las/os niñas/os indígenas y es fundadora de "Los sin angel", reiteró que la única vía de solución al conflicto es seguir luchando por una paz con justicia y dignidad, a través de la articulación del diálogo nacional.

Aclaró que este diálogo requiere la incorporación de las grandes demandas nacionales, debido a que la lucha no sólo es del Ejército Zapatista de Liberación Nacional, sino de toda la sociedad civil.

A esta manifestación se convocó a mujeres de la ciudad,

quienes por ser las consumidoras directas son las más afectadas por las medidas económicas aplicadas por el gobierno de Ernesto Zedillo.

Al calor de las palabras que se pronunciaban en la tribuna, se hizo patente el rechazo al incremento del IVA; el aumento indiscriminado a los precios de los artículos de la canasta básica, al impuesto predial y agua, así como su oposición a la privatización del transporte público de la ciudad.

La jornada fue un acto plural con una concentración básicamente de mujeres que partieron del Monumento a la Madre hacia tres puntos: la Diana Cazadora, el Angel de la Independencia y el Zócalo. De ahí se dirigieron en grupos de 150 mujeres aproximadamente a las estaciones del metro Hidalgo,

Insurgentes y Chapultepec, cargando bolsas de mandado y canastas vacías, como símbolo de la creciente carestía y de que "ya no alcanza para el gasto".

En la concentración no faltó quien entonara la famosa canción de Chava Flores: "Oye Bartola, ahí te dejo estos dos pesos..."

Otras portaban pancartas alusivas a la crisis económica que se vive en el país. Al llegar a los puntos de confluencia, colocaron tenderos en donde colgaron cartulinas cortadas como ropa, que mostraban leyendas tales como: "Ya estamos hartas, el dinero no nos alcanza"; "los precios están por las nubes y usted señor presidente también"; "1995 es el año del IVA, porque iba a comprar zapatos..."; "este año es el año del consumis-



Foto: Rosa Ofelia Murrieta

mo, porque todos andan con su mismo pantalón..."

El acto logró su objetivo: reunir a las amas de casa, profesionistas, académicas, estudiantes, legisladoras, en fin, mujeres que sin distinción de ideologías e ideas políticas se unieron a la exigencia de un cambio del modelo económico seguido por los gobiernos desde 1982.

En esta jornada se le rindió homenaje a Benita Galeana, incansable luchadora social, quien falleció el pasado 17 de abril, y estuvo hasta el último momento participando activamente en los movimientos sociales y cuya voluntad fue legar sus bienes para la creación del Centro de Estudios de la Mujer en el Movimiento Social Mexicano. (CIMAC). 